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Madame	  et	  chère	  député	  de	  notre	  circonscription	  
	  
	  
J’ai	  été	  très	  étonné	  de	  voir	  votre	  nom	  parmi	  les	  signataires	  de	  la	  
proposition	  de	  loi	  de	  M.Fasquelle.	  En	  effet,	  pour	  la	  très	  grande	  
majorité	  des	  professionnels,	  parmi	  lesquels	  les	  plus	  qualifiés	  et	  les	  
plus	  proches	  de	  ces	  questions,	  il	  y	  a	  non	  seulement	  une	  
précipitation	  à	  condamner	  le	  packing	  avec	  les	  patients	  autistes	  
mais	  aussi	  le	  sentiment	  d’une	  désinformation	  voulue	  et	  
entretenue	  par	  certaines	  associations	  liées	  à	  l’autisme.	  Celles-‐ci	  
parviendraient	  en	  cas	  d’adoption	  à	  leur	  but	  qui	  est	  de	  discréditer	  
peu	  ou	  prou	  les	  domaines	  de	  la	  psychanalyse	  ;	  sachez	  que	  dans	  
bien	  des	  cas,	  l’apaisement	  apporté	  aux	  patients	  est	  notoire	  et	  
durable.	  Certes	  il	  faut	  des	  collègues	  rompus	  à	  l’utilisation	  du	  
packing	  mais	  ma	  surprise	  se	  double	  d’un	  couroux	  quand	  on	  sait	  
que	  ce	  serait	  la	  contention	  qui	  viendrait	  pallier	  de	  façon	  
autrement	  plus	  maltraitante	  que	  le	  packing,	  l’interdiction	  
souhaitée.	  
	  	  
Lors	  de	  votre	  mandat	  de	  maire	  de	  Longjumeau	  vous	  aviez	  
apprécié	  	  
l’organisation	  du	  service	  que	  je	  dirige	  et	  qui	  se	  fonde	  précisément	  
sur	  les	  critères	  qu’apporte	  la	  psychanalyse	  (pluralité	  des	  lieux,	  
après-‐coup,	  traduction	  et	  élaboration)	  ;	  nous	  ne	  sommes	  pas	  dans	  
le	  même	  contexte	  mais	  néanmoins	  la	  psychanalyse	  	  se	  trouve	  



atteinte	  dans	  le	  même	  mouvement,	  ce	  qui	  ajoute	  à	  mon	  
étonnement.	  
La	  psychanalyse	  ne	  se	  résume	  pas	  à	  une	  technique	  comme	  
cherche	  à	  la	  réduire	  la	  haute	  aurorité	  de	  la	  santé	  tout	  en	  nous	  
imposant,	  comme	  en	  d’autres	  domaines,	  ses	  conceptions.	  En	  
réalité	  ce	  terme	  ne	  lui	  convient	  pas:	  c’est	  une	  méthode	  
d’approche,	  d’écoute	  	  et	  d’élargissement	  de	  l’entendement	  unique	  
sans	  laquelle	  il	  serait	  impossible	  de	  comprendre	  certains	  
phénomènes	  de	  la	  psyché.	  
L’interdiction	  envisagée	  nous	  choque	  alors	  même	  que	  la	  finalité	  
de	  la	  psychanalyse	  est	  de	  lever	  les	  interdits	  de	  penser!	  
	  
Avec	  toute	  la	  considération	  que	  je	  vous	  dois,	  il	  est	  encore	  temps	  
pour	  plus	  de	  prudence	  et	  pour	  un	  pas	  de	  plus	  vers	  une	  
concertation	  élargie.	  
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